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Informe del Comite del Consejo encargado de las 
Organizaciones no Gubernamentales (E/2809) 

1. El PRESIDENTE propane que se apruebe la re-
comendaci6n del Comite del Consejo encargado de las 
Organiza.ciones n.o Gubernamenta~~s (~/2.809) de q~e 
el ConseJo autonce a la Federac10n Smdical Mundtal 
a hacer una declaraci6n de diez tninutos acerca del tema 
16 del progratna del zoo peri~do ~e sesiones ( conti?-1f!l-
ci6n) ("Cuesti6n de las atnbucwnes de la Comtston 
de Asuntos Econ6micos, Empleo y Desarrollo Econ6-
mico"). 

Asi queda acordado. 

TEMA 17 DEL PROGRAMA 

Eleccion de miembros del Comite del Consejo 
encargado de las Organizaciones no Guberna· 
mentales 

2. El PRESIDENTE invita al Consejo a elegir los 
miembros del Comite del Consejo encargado de las 
Organizaciones no Gubernamentales. 

Por invitacion del Presidente, la Srta. Bell (Estados 
Unidos de America) y el Sr. Fomin (Union de Repu-
blicas Socialistas Sovieticas) actuan como escrutadores. 

Se procede a votacion sec.reta. 
Numero de cedulas depositadas: 17 
N umero de cedulas nulas: 0 
Nlimero de cedulas validas: 17 
A bstenciones: 0 
Numero de votantes: 17 
M ayoria necesaria: 9 
N umero de votos obtenidos: 

Brasil ........ . . . .. . ................. 17 
Francia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 17 
Paises Bajos ..... . ................... 17 
Reino Unido de Gran Bretafia e 

Irlanda del Norte ................... 17 
Estados Unidos de America ............ 17 
Union. ,d~ Republicas Socialistas 

16 Sovteticas . . . . . . . . . . . . . . . . , . . . . . . .. 
China ......................... . : . . . . 13 
India . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4 
Republica Popular de China . . . . . . . . . . . 1 

H abiendo obtenido la mayoria necesaria, quedan ele-
gidos miembros del C amite dei C ~.msejo encargado de 
las Organizaciot?-es no c;;uber~ament~les lo~ Esta~os 
siguientes: Bras~l, Francaa, Pa1Ses BaJos, Remo Un:~do 
de Gran Bretana e Irlan.da del Norte, Estados Umdos 
de America, Union de Republicas Socialist~s Sovieti-
cas y China. 
3. El Sr. MOROZOV (Union de Republicas Socia-
listas Sovieticas) protesta contra· el nombramiento del 
grupo del Kuomintang al Comite del Consejo encar-
gado dL las Organizaciones no Gubernamentales y de-
olara una vez mas que el Gobierno Central Popular de 
la Republica Popular de China es el tmico competente 
para representar al pueblo chino. 

TEMA 23 DEL PROGRAMA 

Confirmacion del nombramiento de miembros de 
las comisiones organicas del Consejo (E/280~ 
y Add.l) 

4. El Sr. MOROZOV (Union de Republicas Socia-
listas Sovieticas) pide que se someta a votaci6n por 
separado la confirmaci6n del nombramiento del Sr. 
Ching-yuen Hsiao ( Comisi6n de Transportes y ~omu: 
nicaciones) y del nombramiento del Sr. Cho-mmg Lt 
(Comisi6n de Poblaci6n). Como acaba de sefialar, el 
representante del Kuomintang no puede representar a 
Ia China; por lo tanto, el orador se opone a la confir-
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macion de los miemhros de que se trata y votara contra 
ella. 
5. El Sr. HSIA (China) pide que se someta a vota-
cion por ·separado Ia conf..rmaci6n del nombramiento 
del Sr. Leonid Moiseevkh Koretsky ( Comisi6n de 
Estadistica y Comision de Poblacion) y del Sr. Valentin 
Ivanovich Sapozhnikov (Comision de Derechos Hu-
manos). 

Por 14 votos ctJntra 4, queda confirmado el nombra-
miento del Sr. Ching-yuen Hsiao para la Comision de 
Transportes y C omunicaciones. 

Por 14 votos cont,ra 4, q'tteda confirmado el nombra-
miento del Sr. Cho-ming Li para la Comision de Po-
blaci6n. 

Por 17 votos contra 1, queda confirmado el nombra-
miento del Sr. Leonid M oiseevich Koretsky para. la 
C omisi.')n de Estadistica. 

Por 17 votos contra 1, queda confirmado el nombra-
miento del Sr. Leonid M oiseevich Koretsk':>' para la 
Comision de Derechos H·umanos. 

No habiendo objecion, queda confirmado el nombra-
miento de las damas personas cuyo n01~bre figura en 
las listas de los docurwmtos E /2806 y Add.1. 

TEMA 22 DEL PROGRAMA 

Cuestion de Ia conmemoracion del decimo 
m iverbario del Consejo (EjL.693) 

o. EJ Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia) recuerda que 
su delegad6n propuso, en la primera parte del zoo pe-
riodc de sesiones del Consejo, celebmda en Ginebra, 
que se examinara en la continuacion del periodo de 
sesiones la .cuestion de las medidas que habrian de 
tomarse para la conmemoracion del decimo aniversario 
del Consejo. 
7. La delegaci6n de Yugoeslavia no propone en abso-
luto que se celebre un periodo de sesiones especial ni 
una reunion amiloga a la que tuvo Iugar en San Fran-
cisco para el decimo aniversario de las Naciones Unidas. 
Considera, sin embargo, que con motivo de su decimo 
aniversario, el Consejo podria pasar revista a los acon-
tecimientos y resultados que se han producido desde la 
tertninacion de la segunda guerra mundial en los cam-
pos economico y social, asi como la promocion de los 
derechos humanos. Por ejemplo, el Consejo podria 
examinar, a proposito de los temas 2 ("Situacion eco-
n6mica mundial") y 3 ( "Examen general del desa-
rrollo y la coordinadon de los programas y actividades 
de las Naciones Unidas y de los organismos especia-
lizados en materia economica, social y de derechos 
humanos") del proyecto de lista de temas para el pro-
grama del zzo periodo de sesiones (E/L.688 y Corr.l) 
no solamente los hechos mas recientes, sino ademas, 
Ia evolucion de ~os diez afios pasados.. La Secretaria 
podria preparar la documentacion pertinente. 
8. El Sr. BAKER (Estados Unidos de America) 
apoya la propuesta del representante de Yugoeslavia. 
En su opinion, es necesario dar una mayor divulgacion 
a las labor.es del Consejo y a los resultados que ha 
alcan.~ado en los 'Campos econ6mico y social y en la 
esfera de los derechos humanos. El metodo propuesto 
por el representante de Yugoeslavia permitiria hacer,lo. 
Ademas, la Secretaria podria publicar un folleto dedi-
carlo al decimo aniversario del Consejo, para exponer 
Ia obra realizada en el curso de los diez afios pasados. 
9. Los Sres. KAUL (India), LARREA (Ecuador) 
y MOROZOV (Union de Republicas Socialistas So-

vieticas), apoyan la proposicion del representa 
Y ugoeslavia. 
10. Sir Alec RANDALL (Reino Unido) se pr 
si no seria preferible que la conmemoracion del < 

aniversario del Consejo constituyese un tema SeJ 
-el primero-del programa del22° periodo de se 
Teme que si se estudian cuestiones importante. 
como la situacion economica mundial y la coordi 
de las labores de las N aciones U nidas y sus orga1 
especializados, hacienda hincapie en los rest 
alcanzados en el curso de los diez aiios pasados, I 
descuidarse algunos nuevos hechos ocurridos d 
el aiio en curso o el afio pasado. Ademas, si la ct 
de la conmemoracion del decimo aniversario del 
sejo constituyese un tema distinto del programa: 
darla mayor publicidad. 
11. El Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia) subr 
importancia que tendria un examen retrospectivo 
ultimos diez afios, que permitiria advertir las ] 
pales tendencias en las esferas economica y so 
en la -de los derechos humanos, y proporcionari 
base s61ida para la preparaci6n de 1as medida 
hayan de adoptarse en esas esferas. Por ello, h; 
puesto que se efectue ese examen retrospectivo et 
cion con los temas 2 y 3 del proyecto de pro; 
para el22° periodo de sesiones. AI Consejo le in 
tener un bosquejo no solo de sus propios trabc 
de los de sus 6rganos subsidiarios, sino tambU 
progreso en general de la situacion economica y 
en el mundo. El ln.forme Economico Mundial 
2729)1 publicado hace dos afios, versa sobre los ca 
ocurridos en tm lapso de cuatro afios. Ademas, co 
situaci6n social evoluciona mas lentamente que 1: 
nomica, los dos informes que se han preparado p 
Consejo sobre · la situacion social podrian muy 
servir de base para los debates que el Consejo ded 
a la cuestion en su zzo periodo de sesiones. 
12. . P.or ultimo, el orad or teme que si el Cc 
examina al comienzo de su zzo periodo de se~i01 
cuestion de la conmemoracion del decimo aniver 
como sugiere el representante del Reino Unido, 
quede tiempo suficiente para estudiar conveniente1 
los demas temas inscritos en su programa. Por 
parte, no cabe pensar siquiera en prolongar el pE 
de sesiones del Consejo. 
13. El Sr. HASAN (Pakistan) reconoce que 
darse la mayor publicidad posible a los trabajo 
Consejo, que no son suficientemente conocidos. ( 
que la mejor manera de conmemorar el aniversari 
Consejo ·seria inaugurando el Fondo Especial d 
Naciones Unidas para el Desarrollo Economico, 
como ello no es posible, la proposicion de Yugoe: 
le parece la mas razonable. 
14. Sir Alec RANDALL (Reino Unido) reti1 
sugestion de que se haga de la cuestion de la co 

.. moracion del decimo aniversario un tema dis tint 
programa del Consejo. 
15. Afiade que apoyara la proposicion de Yugoes:. 
quedando entendido daramente que al inscribir el 
del examen de la situacion economica y social e: 
diez afi.os pasados, el Consejo no dejara de con1 
toda la atencion necesaria a los problemas del dia 
16. El Sr. HILL ( Subsecretario Ad junto de As1 
Economfcos y Sociales) opina que, a pesar de no l 

1 Publicaci6n de las Naciones Unidas, No. de venta: 
II.C.l. 
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consultado al Secretario General sobre este punto, no 
preve dificultad alguna en la preparacion de la docu-
mentacion relativa a los temas 2 y 3 del programa del 
Consejo, conforme a los deseos expresados por la de-
legacion de Yugoeslavia. Observa que el Secretario 
General se propone dividir en adelante el informe sobre 
la economia mundial en dos partes, una de las cuales 
estara dedicada al desarrollo economico durante los 
diez afios siguientes a la guerra. 
17. Por lo que hace a la coordinacion de las Ja:bores 

I 
de las Nadones Unidas y de sus organismos especia-
lizados, el Director General de la Organizacion de las 

. Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentacion 
trat6 ya esa cuestion en la exposicion que hizo en San 
Francisco con motivo del decimo aniversario de las 
Naciones Unidas. Podria tratarse la misma materia 
desde un angulo distinto y .con mas detalle en el docimo 
aniversario del Consejo. 
18. El Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia) agradece al 
Subsecretario Adjunto las informaciones alentadoras 
que a'Caba de proporcionar. Pregunta si seria posible 
que la Secretaria preparase ademas un tercer docu-
mento, es decir, una especie de anuario en el que se 
esbozara la obra realizada por el Consejo Economico 
y Social en el curso de los diez afios pasados y que 
podria ser distribuido al publico. 
19. El Sr. HILL (Subsecretario Adjunto de Asuntos 
Economicos y Sociales) advierte que si bien la prepara-
ci6n de los dos primeros documentos no entrafiara gasto 
extraordinario alguno, en cambio, Ia preparacion del 
tercer documento sugerido por el representante de 
Yugoeslavia no podra llevarse a cabo con los recursos 
de que dispone actualmente la Secretaria. 
20. El Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia) retira su 
ultima proposici6n. Su delegacion no ha pensado jamas 
en que la conmemoraci6n del decimo aniversario del 
Consejo deba imponer una: nueva carga al presupuesto 
de las Naciones Unidas. 
21. El Sr. BAKER (Estados Unidos de America) 
indica que .se podria pedir al Departamento de Infor-
macion Publica que preparase un resumen general de la 
obra del Consejo Economico y Social en el curso de 
los ultimos diez afios, para su distribucion al publico. 
No le parece que esta medida entrafie gastos suplemen-
tarios de importancia. 
22. El PRESIDENTE indica que es en definitiva al 
propio Consejo al que corresponde bacer un examen 
retrospectivo de sus actividades, y que con los docu-
mentos que la Secretaria pondra a osu disposicion, el 
Consejo estara en condicion de cumplir esa tarea. 
23. El Presidente propone que se prepare un breve 
resumen de los puntos principales del debate y del 
acuerdo general a que se ha llegado. 

As£ queda acordado. 

TEMA 16 DEL PROGRAMA 

Cuestion de las atribuciones de Ia Comision de 
Asuntos Economicos, Empleo y Dei!larrollo Eco· 
nomico (E/2665, E/L.690) 

24. Sir Ale<: RANDALL (Reino Unido) dice que 
no existen diferencias de opinion sobre ·la necesidad de 
un examen a fondo de los multiples problemas rela-
cionados con el empleo total, el desarrollo econ6mico y 
otros asuntos econ6micos. La cuestion que se estudia 
es la de saber si el restablecimiento de la Comisi6n de ..... ~ . 

Asuntos Economicos, Empleo y Desarrollo Economico 
contribuiria a esa finalidad. La opiv.i6n de su Gobierno, 
basada en el informe de la Secretaria (E/2665), es 
la de que no seria asi. Si se restableciera la Comisi6n, 
tendrian una tarea mas los departamentos guberna-
mentales y la Secretaria, el presupuesto de las N aciones 
U nidas sufriria una nueva merma y tal vez se perderia 
interes en el asunto por la continuidad y repeticion del 
debate. Ademas, las labores previstas para la Comision 
las cumplen adecuadamente otro~ organos de las N a-
ciones Unidas. El representante del Reino Unido con-
fia en que el Consejo aprobara por unanimidad el 
proyecto de resolucion (E/L.690) . 
25. El Sr. KOTSCHNIG (Estados Unidos de Ame-
rica) indica que es inutil restable<:er la Comision, pues 
su funci6n en cuanto a la reconstruccion economica de 
los paises devastados ha terminado y las demas tareas 
han sido repartidas entre otros organos, como se indica 
en el informe del Secretario General (E/2665). Parte 
de su 1

,[ a.bajo pueden llevarlo a cabo mas eficazmente 
grupc.:; especiales. No se trata evidentemente de negar 
la importancia de las funciones de la Comision ; por el 
contrario, son tan importantes que yael Consejo mismo 
las ha asumido, si es que no se las ha atribuido a otros 
organos. El restablecimiento de la Comision provocaria 
multiples duplicaciones ; si ulteriomente Ia Comision 
resulta necesaria, siempre sera posible realizarlo muy 
rapidamente. 
26. El Sr. EPINAT (Francia) nose opone, en prin-
cipio, a que el Consejo cuente con Ia ayuda de tal o 
cual comision, pero le interesa que no se entorpezca el 
funcionamiento de la Organizaci6n ni se aumenten sus 
gastos. Se trata de determinar si, en la practica, resultan 
utiles las actividades de la Comision de Asuntos Econ6-
micos, Empleo y Desarrollo Economico. Y a se ha deter-
minado la etapa de los estudios no especializados, y de 
los estudios que quedan por hacer- de cuya mayoria 
se encargara la Secretaria- resultaran decisiones. De-
bido a los aspectos politicos y a la importancia conside-
rable de los problemas economicos, los representantes 
de los gobiernos son los unicos que pueden abordar estos 
ultimos, pues los expertos no tienen autorklad alguna 
al respecto. La definicion de principios generales corres-
ponde al Consejo. La Comision no podria efectuar estu-
dios especializados, puesto que no puede estar tan infor-
mada de la situacion como, por ejemplo, las comisiones 
econ6micas regionales o los organismos especializados. 
Por ultimo, a la Comision no le seria posible sustituir 
organos que han sido creados para labores determi-
nadas, tales como la Comision sobre Comercio Interna-
cional de Productos Basicos o los organismos que sumi-
nistran asistencia tecnica y financiera a los paises insu-
ficientemente desarrollados.. Si se presentase la ocasion, 
el Consejo podria crear un 6rgano especial dotado de 
atribuciones particulares. 
27. El Consejo y los 6rganos competentes de las 
N aciones Unidas se preocupan constantemente por los 
problemas que entrarian en las atribuciones de la Comi-
sion ; la suspension de esta ·solo significa que ha termi-
nado el periodo de· discusiones teoricas y que las labores 
concretas ya han ·sido repartidas entre diversos 6rganos 
especializados. 
28. La delegacion de Francia votara a favor del pro~ 
:recto de resoludon (E/L.690) presentado al Consejo. 
29. El Sr. BANNIER (Paises Bajos) recuerda que 
durante su funcionamiento la Comision realizo trabajos 
muy utiles. Cuando se suspendieron sus actividades el 
Consejo tomo las medidas necesarias para asegurar 
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la continu~"cion de sus labores, de manera que la reanu.-
daci6n de las actividades de la Comisi6n causaria una 
duplicaci6n de atribuciones entre ella y algunos otros 
6rganos. Se han creado grupos y comites de expertos 
para estudiar cuestiones concretas, y esta medida ha 
tenido resultados excelentes. Sin embargo, cabe deplorar 
que el problema del empleo total, que aun figura en el 
programa del Consejo, no haya sido objeto de ninguna 
propuesta concreta, tal como lo indica el Consejo en 
el parrafo 112 de su ultimo informe a la Asamblea 
General ( A/2943) .2 No obstante, si se deseara iniciar 
estudios sabre esta materia, podria encargarse de ella 
a un grupo especial. La unica soluci6n 16gica seria sus-
pender las actividades de la Comisi6n y no revivir a 
esta a menos que fracasara el sistema actual. La dele-
gacion de los Paises Bajos prefiere el sistema nuevo 
al anterior. Se ha alegado que todos los miembros del 
Consejo no son expertos en las multiples esferas de la 
economia, pero la experiencia ha probado que ese argu.-
mento carece de valor, pues toda delegaci6n puede va-
lerse de tecnicos. Par otra parte, si hubiere que realizar 
estudios muy especializados, se podrian constituir gru-
pos de expertos para tal fin. 
30. La delegaci6n neerlandesa votara a favor del pro-
yecto conjunto de resoluci6n (E/L.690) presentado al 
Consejo. 
31. El Sr. ALFONZO RAVARD (Venezuela) ha 
estudiado el informe del Secretario General (E/2665) 
con sumo interes y esta plenamente de acuerdo con sus 
conolusiones. Gracias a la creaci6n de muchos organis-
mos especializados y a la ampliaci6n de las atribucicmes 
del Consejo y de ·sus comisiones regionales no hace falta 
reanudar las actividades de la Comisi6n. Si se estima 
conveniente restablecerla, en realidad seria necesario 
crear una nueva comisi6n, lo cual no parece oportuno. 
32. La delegaci6n de Venezuela apoyara el proyecto 
conjunto de resolucion (E/L.690) ·con tanta mayor ra-
z6n cuanto que su parte dispositiva no prejuzga la 
cuesti6n. 
33. El Sr. GINEBRA HENRIQUEZ (Republica 
Dominicana) ha examinado con suma atenci6n el in-
forme del Secretario General, y opina tambien que la 
Comisi6n ya no tiene raz6n de ser. 
34. Votara a favor del proyecto conjunto de resolu-
ci6n (E/L.690) y afirmara de ese modo su confianza 
en el Consejo, al cual la Asamblea General recomendo 
que se encargara del estudio de todos los problemas rela-
tivos al desenvolvimiento econ6mico de los paises insu-
ficientemente desarrollados. 
35. El Sr. KAUL (India) indica que el Consejo 
puede escoger entre tres soluciones : restablecer la Co-
misi6n, suprimirla o prolongar la interrupci6n de sus 
labores. En lo tocante a la primera solucion, el informe 
del Secretario General ( E/2665) proporciona indica-
clones utiles sabre la repartici6n de las atribuciones de 
la Comisi6n despues de terminadas sus actividades. El 
restaJblecimiento de la Comision parece poco justificado 
en la actualidad. Par lo que respecta ala segunda solu-
ci6n, parece que no ha Uegado aun el momenta para 
adoptarla; el Consejo modific6 su organizacion y fun-
cionamiento en el 18 o periodo de sesiones, luego lo hizo 

2 Documentos Oficial~s de la Asamblea General, decimo pe-
r£odo de sesiones, Suplemento No. 3. 

otra vez en su 19° periodo de sesiones1 asi es qt 
puede saber a{m si debe suprimirse definitivan 
Comision. La tercera soluci6n cuenta con el a1 
la delegaci6n de la India, que votara a favor deli 
conjunto de resolucion (E/L.690), quedando et 
que su objeto no es abolir la Comisi6n sino 
suspendida. 
36. El Sr. DESMARAS LUZURIAGA (Aq 
advierte que cada una de ~las tres funciones asig 
la Comisi6n en las esferas econ6mica y social, ~.1 
en 1a de los derechos humanos, deberia confiat'; 
comisi6n organica, pero que se ha procedido a~ 
mente en lo relativo a las cuestiones sociales 
dereohos humanos. No obstante, despues de est 
documento que preparo el Secretario General (I 
y teniendo en cuenta la opinion de los miem1 
Consejo, la delegaci6n argentina apoyara el 1 
con junto de resoluci6n (E/L.690), par el que 
sejo decidiria no restablecer par ahara la G 
reservandola para la oportunidad en que al Co 
parezca necesario darle tareas. 
37. El Sr. STANOVNIK (Yugoeslavia) obsc 
aunq ue se ha discutido la cuesti6n de restC\ble< 
la Comisi6n, aun no se ha mencionado la cuestio 
atribuciones, que en realidad constituye el tema 
grama que se esta estudiando. 
38. Es 16gico que, basta derto punta, la situad 
tente cuando se instituy6 la Comisi6n influyerc 
atribuciones. Pero las circunstancias actuales 
las mismas. Par ejemplo, la cuesti6n de la rec 
cion ha sido liquidada y no hace falta que la C 
la estudie ; par el contrario, las cuestiones del 
total y del desarroHo econ6mico merecen una 
muy especial. 
39. Si 1bien el Consejo y sus 6rganos sub 
siguen estudiando esas cuestiones, no puede a 
que las hayan examinado todas y bajo todos su 
tos. Par ejemplo, parece que se ha concedido dt: 
importancia al financiamiento del desarrollo ec 
y que, en cambia, no se ha insistido lo suficier 
cuesti6n de la elaboraci6n de programas de d1 
economico ni en la explotaci6n de los recurso 
nales. 
40. No obstante, el orador conviene ·con el S1 
General en que si se mantienen en lo esencialla~ 
atribuciones para la Comisi6n de Asuntos Eco: 
Empleo y Desarrollo Econ6mico su restable 
podrfa motivar cierta incertidumbre en cuanto a 
petencia y causar cierta duplicaci6n entre las f 
de la Comisi6n y las de otros 6rganos. 
41. Despues de un intercambio de opiniones, e 
participan los Sres. LARREA (Ecuador), H. 
(Pakistan), SCOTT FOX (Reina Unido), ST 
NIK (Yugoeslavia), KOTSCHNIG (Estadm 
de America), ANIS (Egipto), KAUL (India: 
(China) y MOROZOV (Union de Republica 
listas Sovieticas), el PRESIDENTE P.ropone 
au tares .del proyecto de resoluci6n ( EjL.6S 
senten en la siguiente sesi6n un texto revisa~ 
cual se tengan en cuenta las diversas sugestione 
Iadas durante e! <1ebate. 

As{ queda acordado. 
Se levanta la sesion t1. las 18.05 horas. 


